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前天，奉化发布事业编制教师
招 聘 公 告 ， 面 向 应 届 生 招 聘 70
人；此前，北仑发布第二号公告，
主要面向高考第一批录取的优秀应
届生招聘 110 名教师。其实，从 10
月下旬起，甬城各区县 （市） 教育
系统纷纷开启教师招聘“抢人模
式”，比往年提早了个把月。

需求人数多，门槛也
高了不少

记者留意到，各地发布的教师
招聘公告第一波不仅需求人数众
多，门槛也高了不少。其中，市直
属学校、海曙区直接要求研究生以
上学历。海曙区教育局招聘全部要
求是研究生学历，硕士及以上学位
的应届毕业生，硕士研究生年龄在
28 周岁以下，博士研究生年龄在
35 周岁以下。此外，报考该区初
中语文、初中数学、初中科学岗
位，其本科须为师范类；报考初中
英语岗位须取得英语专业四级证书
或英语专业八级证书。

市直属 6 所学校将赴上海面向
全 国 公 开 招 聘 事 业 编 制 教 师 17
名。所有岗位要求研究生及以上学
历，硕士及以上学位。

其他各区县 （市） 教育局虽没
这么明显，但设置的门槛也较往年
高了不少。比如：鄞州区发布公
告，面向社会公开招聘事业编制教
师 180 名，要求本科及以上学历、
宁波市生源或户籍。报考男性教师
岗位和农村小学教师岗位的生源和
户籍放宽到浙江省内，省级优秀毕
业生、部属师范院校毕业生 （包括
华东师大、北师大、东北师大、华
中师大、西南大学、陕西师大） 户
籍不限。

而作为高中段、义务段教育质
量均处全省领先水平的镇海区也提
出较高要求。在本科或研究生期间
获得过院级三等及以上综合奖学
金；院级及以上优秀学生干部、党
团员 （包括优秀班干、团干）、三
好学生或优秀毕业生；现所有学科
的平均学分绩点在 3.0 及以上；凡
三条居其一者方可报考。

竞赛指导老师成了
“香饽饽”

竞赛指导老师成了今年首轮教
师招聘的“香饽饽”。市直属学校
招聘 9 名竞赛指导老师，要求满足
以下两个条件之一：2020 年全日

制普通高校应届毕业生，高中时期
参加过省级学科竞赛，并获三等奖
及以上成绩；已取得学历 （学位）
的历届生，年龄 40 周岁以下，曾
指导学生获得竞赛全国 （省赛区）
二等奖及以上。

北仑区招聘 10 名竞赛指导老
师，并把招聘会开进北京大学和华
东师范大学。

北仑招聘的这 10 名竞赛指导
老师要求学历是大学本科及以上学
历，而且必须符合以下两个条件之
一：年龄 40 周岁以下，曾指导学
生获得全国高中学科联赛 （省级赛
区） 二等奖及以上成绩，或者年龄
30 周岁以下，高中时期曾获全国
高中学科联赛 （省级赛区） 二等奖
及以上成绩。

北仑开出的条件也相当诱人：
如录用教师系省特级教师，享受安
家费 70 万元至 100 万元；地级市名
师 ， 享 受 安 家 费 40 万 元 至 60 万
元。无论是否在北仑购房，都可以
享受。同时还有人才津贴：如录用
教师系省特级教师或地级市名师，
每年经考核合格，省特级教师享受
区专项人才津贴 12 万元，地级市
名师享受区专项人才津贴 4 万元。
其他录用教师，试用期一年，试用
期满，经考核合格，正式聘任为学
科竞赛指导教师，每人每年根据学
校奖励制度及培养学生获奖情况，
给予奖励。

人才涌入导致学龄段
孩子数量激增

为何今年各区县 （市） 都提早
开始事业编制教师招聘？记者在采
访中了解到，这与近些年各区县

（市） 新 建 、 改 扩 建 学 校 紧 密 相
关，也与我市教育事业的蓬勃发展
相关。

鄞州区今年新增 1 所初中、3
所小学和 10 所幼儿园，全区累计
扩 班 150 余 个 ， 频 频 兴 建 学 校 的
背后是学龄人群的快速增加。自
我市实施户籍新政后，大量人才
涌入，其中很大一部分落户鄞州
区，人才的涌入导致学龄段孩子
数 量 激 增 。 此 次 鄞 州 区 教 师 招
聘，也是为明年新一轮的人才涌
入提早做好准备。

北仑也一样。阳光学校新建，
泰河学校、博平小学和小港实验学
校扩建，这 4 个项目均于今年 9 月
投入使用。另外，小浃江学校新建
等 5 个项目将于明年 9 月投用，小
山幼儿园新建等 6 个新开工项目正
在加快推进。同时，北仑还在调研
扩建淮河小学、新碶小学和大碶小
学，规划新建滨江高中、人亚中
学、新棉小学、城湾幼儿园。学校
的兴建需要一定数量的师资相匹
配。据透露，预计明年北仑区扩班
66 个，约需增配 230 名教师。

招聘会开进北大，安家费最高100万元
甬城各地提早开启教师招聘“抢人模式”

记者 单玉紫枫

在酿酒师眼里，从“一颗葡
萄”到“一滴美酒”，这个过程除
了时间的锤炼，更凝结了人类的智
慧。

昨天是进博会第 3 天，早上 8
时，70 岁的澳大利亚五星酒庄庄
主皮特·西蒙 （Peter Simon） 已
经在展馆等候客商了。不久之后，
他将亲自为客商举办一场葡萄酒品

鉴会。
现场，皮特酒庄的中国总经销

商——宁波保税区迈思特国际贸易
有限公司负责人徐静娣说，11 月 2
日中午，皮特在宁波栎社国际机场
一下飞机，就直接赶往慈溪参加当
天下午 2 时召开的澳大利亚五星酒
庄品鉴会。随后，皮特又马不停蹄
地赶到上海进博会场馆，指导摊位
布展。“这几天，老先生每天一站
就是 10 个小时，几乎是进博会场

馆里最高龄的‘推销员’了。”徐
静娣说。

现场，敬业、勤勉的皮特吸引
了众多客商。皮特趁机吆喝，“宁
波进口市场很好，欢迎你们到宁波
来！”

意大利华侨、特雷维诺国际贸
易有限公司董事长朱建敏也在柜台
前迎客，连日来，生意红火。“明
显感觉人流量多了很多，很多客商
之前不知道我这个品牌，来了进博

会才了解。我已经接下了很多订
单。”朱建敏说，公司在宁波保税
区的北仑进口商品市场有常年展，
希望进一步承接溢出效应，落实对
接成效。

这两天，宁波联邦昌运国际贸
易有限公司总经理孙崇龙一直陪着
法国合伙人——法国代而塔公司的
董 事 长 约 瑟 夫 · 科 恩 （Joseph
Cohen）。他笑着说，“去年进博会
上，我们公司与代而塔公司进行合
作，采购牛肉、猪肉、鸡肉等冷冻
肉类产品，采购额达 1 亿美元，预
计 5 年完成，但没想到才一年我们
就已经兑现了 5000 万美元。”他表
示，下一步，公司将继续加大进口
力度，让中国老百姓能吃到来自澳
洲和南美洲的优质肉制品。

澳大利亚酒庄庄主在进博会上卖力吆喝：

“欢迎你们到宁波来！”

本报讯（记者何峰 通讯员梅
佳燕 陈佳玲） 近日，由德国亚琛
工业大学博士 Nadine 领衔的“新
型柔性轻薄防刺材料研发及产业
化”项目完成公司注册手续，落户
镇海清华校友创业创新基地，实现

了镇海“外籍人才领衔高层次人才
项目”落地“零”的突破。

据悉，该项目是德国亚琛工业
大学博士研发团队和上海东华大学
技术团队强强联合的成果，填补了
非均质类柔性材料的理论研究空

白，聚焦新型柔性轻薄防刺材料研
究及产业化，能将各类尖锐刀具对
人体的攻击伤害大大降低。

目前，该项目第三代防护材料产
品已远销海内外。落户镇海的项目公
司将研发生产第四代甚至更新一代

的安全防护材料，可广泛应用于一线
执法、私人安保、商务防护等场景。

在推进项目落地过程中，镇海
新城管委会始终坚持“妈妈式”的
贴心服务。项目负责人说：“镇海
新城管委会招商人员全程跟进，对
项目推进过程中遇到的困难和问题
都能及时解决，在短短两天之内就
取得营业执照等证件，让我们感到
无比温暖。”

镇海引进首个外籍人才领衔项目

本报讯（记者陈敏） 记者从昨
天举行的宁波市失智老人关爱项目
联席会议暨年度总结会获悉，目前
宁波市有失智老人 7.5 万名至 10.6
万名。为更好地帮助这些失智老
人，宁波市已出台新的失智老人关
爱项目实施方案，未来 5 年，我市
将筛查失智症老人 8 万例以上。

去年开展的一项调查显示，我
市老年人中，有轻度认知功能障碍
的占 30%，有中度认知功能障碍的
占 13.2%，有重度认知障碍的约有
1%。

从今年开始，我市将失智老人
关爱工作纳入社会心理服务体系统
筹推进，并由市卫生健康委牵头会
同市委宣传部、市公安局、市民政
局等 11 个部门和单位，制定印发
了 《宁波市失智老人关爱项目实施
方案》。

按实施方案，2019 年至 2020
年全市每年开展宣传教育活动 50
场，2021 年提高到 60 场，2022 年
至 2023 年提高到每年 80 场以上。5

年全市累计开展 300 场以上宣数活
动，以提高市民对失智症的知晓
率。

到 2020 年 ， 每 个 区 县 （市）
失智症筛查人数达到辖区 60 岁以
上户籍老年人口总数的 2%以上；
到 2023 年，每个区县 （市） 筛查
人数达到辖区户籍老年人口总数的
5%。5 年全市累计完成筛查人数 8
万例以上。到 2020 年，筛查确诊
的失智老人早期治疗率达到 20%以
上，2023 年提高至 50%以上。

到 2020 年 ， 每 个 区 县 （市）
各级各类养老服务机构接受系统培
训的护理人员至少达到 20 名；到
2023 年，每个区县 （市） 培训人
数至少达到 50 名。5 年全市累计接
受系统培训的护理员达到 500 名以
上。

到 2023 年 ， 每 个 区 县 （市）
至少有 1 家养老机构开设失智症照
护专区，有 1 家居家养老服务机构
提供失智老人日间照护或喘息服
务。

宁波至少有7.5万名失智老人
未来5年我市将筛查失智症老人8万例以上

本报讯（记者吴向正） 居家养
老服务已经连续 12 年列入市政府
民生实事项目。昨日，市人大常委
会专项督查组对 《宁波市居家养老
服务条例》（以下简称 《条例》）
贯彻实施情况进行调研，对民生实
事项目“养老助老服务工程”进行
跟踪监督。

昨日，市人大常委会督查组实
地考察了海曙区高桥镇居家养老服
务中心、鄞州区百丈街道居家养老
服务中心，深入了解“爱心车轮”
助餐配送等情况；随后听取了市民
政 局 关 于 《条 例》 实 施 情 况 和
2019 年养老助老服务工程实施情
况的汇报。

《条例》实施一年多来，相关部
门加强政策创制，完善服务设施，扩
大服务内容，提升服务质量，取得了
明显成效，形成了具有宁波特色的
居家养老服务网络和发展模式，发
展 水 平 处 于 全 省 乃 至 全 国 前 列 。
2019 年市级财政投入养老服务的
预算资金超过 1.4 亿元。截至 9 月
底，全市已建有居家养老服务中心

（站）3032 个，其中街道（镇乡）区域
性居家养老服务中心 105 个，社区

（村）居家养老服务站 2927 个，覆盖
94%的城乡社区。

根据 2019 年宁波市民生实事
项目计划，今年我市要新建 30 个
街道 （镇乡） 区域性居家养老服务
中心，实施 77 个街道 （镇乡）“爱
心车轮”老年助餐服务项目。据汇
报，至今，22 个街道 （镇乡） 区
域性居家养老服务中心项目已建
成，剩余 8 个已进入装修扫尾或设
施安装末期，12 月底前均可确保
投入运营；77 个街道 （镇乡）“爱
心车轮”老年助餐服务项目均已完
成或基本完成配套老年厨房建设，
77 辆 老 年 送 餐 车 近 期 将 陆 续 提
车、上牌。

督查组充分肯定我市养老助老
服务工作所取得的成效，并就下一
步工作提出意见建议。督查组强
调，要落实落细养老助老服务工
程，坚持高起点、高标准、高质量
推进实施 《条例》，推动我市居家
养老服务水平迈上新台阶。

市人大常委会
专项监督养老助老服务工作
全市已建居家养老服务中心（站）3000余个

本报讯（记者董小芳） 昨日，
市政协围绕“关于进一步保障我市
农村生活饮用水安全的建议”提案
办理，开展“回头看”督查。从督
查情况来看，今年以来，全市大力
实施农民饮用水达标提标工程，至
10 月底已完成投资 2.25 亿元，受
益人口 15.2 万人，年度民生实事任
务已提前完成。

农 村 饮 水 安 全 工 程 要 “ 保
量”，更要“保质”，确保百姓一直
喝 上 放 心 水 ， 是 政 府 的 “ 硬 承
诺”。但是，由于农村饮用水水源
存在季节性缺水及保护监管不严等
问题，容易造成出厂水水质达不到
安全标准。要保障饮用水长期稳定
安全，还需要进一步加强水质监
测，提高农村饮用水安全应急能
力。

提案主办单位市水利局介绍，
近年来，我市始终将该项工作列入

市政府民生实事工程，狠抓落实，
经过三个阶段的建设，农村饮水安
全覆盖率已超过 99%。为进一步提
高农村居民饮用水水平，今年全市
开展农民饮用水达标提标工程，专
题印发了 《宁波市农民饮用水达标
提标工作实施意见》，出台了 《宁
波市市级财政农民饮用水达标提标
工作资金管理办法 （试行）》，与
县级人民政府签订工作责任状，从
制度、资金等方面，全力提升农村
居民饮用水水平。市水利局通过起
草相关管理办法、建立县级水质检
测中心、实现农村供水站实时水位
监测、开发农民饮用水工程信息管
理系统等，着力促进农村供水长效
管理。

参加“回头看”督查的委员对
提案办理落实工作表示满意，并就
如何进一步推动农村饮水安全提出
了意见建议。

市政协开展提案办理“回头看”督查

让农民“有水喝”更要“喝好水”

今天是立冬。前天，海曙区望春街道五江口社区组织“祖孙同乐闹立
冬”活动，8对祖孙跟着一名祖籍北方的老师学习制作冰糖葫芦，红红的
山楂裹上糖衣，酸甜可口，有“化饮食，消肉积”的功效。

（刘波 沈晨舒 摄）

立冬，学做一串冰糖葫芦

前 天 ， 奉 化 龙 津 实 验 学 校
1480 余 名 学 生 参 加 了 “ 释 放 自
我，拥抱金秋”社会实践活动，旨
在培养具有阳光味、生活味、艺术
味、书卷味的“四味”学子。图为
该校六年级学生在尚田街道孙家村
体验秋天丰收的喜悦。

（庄莲冰 严龙 摄）

体验
丰收的喜悦

本报讯（记者吴向正 通讯员
高鹏） 由宁波市慈善总会义工分会
组织实施的“衣循环”项目，受到
了市民的“热捧”，短短两天就回
收秋冬装近 7 吨、玩具 20 多箱，此
外还有绘画本、故事书等各类书籍
2000 余册。这是昨天记者从市慈
善总会获悉的。

10 月 26 日至 27 日，2019 年度
政府购买服务——“衣循环”项目
大型慈善收衣活动在全市 18 个回
收点同时进行。在各回收点，市民
踊跃捐衣，场面感人。一名中年妇
女得知消息后，提前几天和老母亲
一起将家里衣物翻了一个遍，整理
出适合捐赠的旧衣服并清洗干净，

又特地购买了几件新的儿童冬装，
把它们全部送到回收点。她说，从
电视里看到有些地方的孩子只穿着
单薄衣服过冬，怪心疼的，希望这
样的活动能多举办几次。一位捐衣
的大爷因衣物太多太重正站在路边
犯愁，一辆出租车经过，司机问明
情况后主动下车，帮大爷将一包包

衣物搬上车，然后开车送到市慈善
总会，但坚决不收大爷车费。几家
服装企业和外贸单位的负责人主动
上门，捐赠了一大批衣物。

据悉，此次活动收到的衣物、
玩具、书籍等，将捐赠给新疆库
车、青海玉树小苏莽乡、云南昭通
等地困难群众。

慈善“衣循环”两天回收衣物近7吨
近期将发往库车等地


